

**Intervención del diputado Alfredo Sánchez Esquivel, hasta por un tiempo de 8 minutos para que realice sus planteamientos a la compareciente.**

**La presidenta:**

Continuando con el desarrollo, se le concede el uso de la palabra al diputado Alfredo Sánchez Esquivel hasta por un tiempo de 8 minutos para que realice sus planteamientos a la compareciente.

**El diputado Alfredo Sánchez Esquivel:**

Muy buenas noches, con el permiso de la mesa directiva de las y los diputados.

Y bueno no hay medios de comunicación ahí está uno.

Pues secretaria que bueno que se de este ejercicio de rendición de cuentas para poder ante esta soberanía atender cuestionamientos también atender por otro lado pues también señalamientos y felicitaciones, porque así debe ser.

Yo creo que un secretario que le tiene miedo venir al congreso a escuchar a las y los diputados que somos la representación del pueblo de Guerrero, pues no debiera ser secretario.

Yo comienzo con esto Secretaria yo la felicito por su decisión me ha tocado ya ir en dos o tres ocasiones a la Secretaría con algunos presidentes

**Diario de los Debates**

Chilpancingo, Gro. Lunes 27 Noviembre 2023

municipales, con algunos actores políticos y en verdad he visto una Secretaria abierta, que reconoce los problemas que tiene la Secretaria que da cuenta de que por circunstancias adversas se han enquistados algunos actores dentro de Secretaría que son un verdadero cáncer para esa Secretaría, hay que decirlo como tal por he visto en usted una persona que tiene la empatía para con los ciudadanos y que busca solucionar pero lo importante es que también reconoce que hay un problema, porque he escuchado con atención algunos otros actores que pintan un escenario muy bonito que todo está bien cuando sabemos que no es cierto.

Secretaria hoy desde esta máxima Tribuna yo le quiero comentar que al menos a mí me preocupan algunas cosas en el sector salud, lo digo aquí como lo he dicho en reuniones que se siga cobrando a los ciudadanos el uso de las ambulancias, eso es un robo usted me explicó con detalle que se está buscando erradicar ojalá sirva esta Tribuna para que los

administradores, directores de hospitales, pues entiendan que no pueden lucrar con esa parte, me consta que usted hizo un llamado de atención para que eso no ocurra, sirva secretaria que eso se tenga que atender, con la necesidad las personas sufren no tienen el recurso que se requiere para trasladar a sus enfermos y bueno este Congreso aprueba el presupuesto pero únicamente su distribución, ojalá y la fortuna que este congreso dijera cuánto le tocaría a las Secretarias no únicamente su distribución viene desde el federal el monto que le toca al Estado de Guerrero para sueldos y salarios, y esa parte la señalo porque se me hace muy importante que algo tan sensible no se deje de atender yo se lo pido la Conmino a usted y a todos los que son parte de la estructura de gobierno a que atiendan.

Por otro lado secretaria yo le quiero señalar algunas cuestiones que para mí son importantes yo soy el municipio de Ayutla de los Libres, yo cada ocho días visito su humilde casa

y cada 8 días reviso el hospital de Ayutla el que se está construyendo lo camino y se lo tengo que decir, es una vergüenza lo que veo, vaya a ver cómo están las calles partidas de una banqueta que hicieron, vaya a ver como algunas acciones están haciendo se lo digo a usted porque usted es la secretaria para que Conmine a la empresa que lo está haciendo que corrija eso, porque ahí van a llegar según el proyecto de la secretaría 185 mil personas y no merecen eso, porque yo sé que hay el presupuesto vean qué empresa es la que está construyendo que (falla de audios) de lo que tiene que estar ahí, no es correcto y ojalá secretaria se tomen cartas en el asunto.

Por otro lado secretaria yo pregunto concretamente cuándo se va a aperturar el hospital ya van a ser prácticamente de que se puso la primera piedra para 5 años de que se puso la primera piedra, es un hospital necesario para la zona indígena Mestiza y con alta presencia de población afro, donde desafortunadamente se tienen que

trasladar o dos horas hacia Ometepec o dos horas hacia el puerto de Acapulco ¿qué tan importante es un hospital en Ayutla? hace prácticamente una semana una niña de escasos años le fue detectado dengue hemorrágico, fue trasladada a la ciudad de Chilpancingo familiares venían atrás de la ambulancia no queda claro cuánto tiempo y los tres fueron asesinados en el camino, tres jóvenes asesinados viniendo hacia Chilpancingo a acompañar a una niña que tenía dengue hemorrágico esa es una realidad.

Yo le pido a usted que haga las mejores gestiones que se puedan para que se tenga fecha para ese hospital, es importante y es necesario lo requiere la zona, el hospital que se tiene el municipio de Ayutla ya es un hospital muy antiguo, yo le quiero decir que en estos días que ha llovido se comenta que se gotea mucho, revisen por qué se gotea en el hospital nuevo, sé que usted llegó, sé que hubo una transición entre un gobierno y otro yo no voy a buscar un

culpable, pero pues ahorita usted es la responsable que se pueda atender.

Por otro lado le quiero pedir que ojalá cite a los presidentes municipales que tienen que ver con la zona de influencia del hospital para que logren acordar ellos están preocupados nos han visitado varios presidentes sobre el tema del hospital de la urgencia que se tiene.

Yo sé que ahorita el problema de Otis movió el esquema político de Guerrero y otras situaciones pero hídole desafortunadamente para los secretarios para todo el ente público pues se tiene que trabajar el doble o el triple, porque no por atender Acapulco se deja de atender el otro lado yo sé que es muy complicado, es muy muy complicado yo al sector salud mi reconocimiento hay que decirlo un reconocimiento al sector que trabaja a los trabajadores merecen su reconocimiento, a los que trabajan y a los que no trabajan pues eso es otra cuestión.

Por último secretaria quiero hacerle dos preguntas más en el hospital de cancerología que se encuentra en el puerto de Acapulco está brindando los servicios de quimioterapia, consultas de evaluación y sus pacientes a después de los daños ocasionados por el huracán Otis funciona, hicimos un planteamiento hace algunos días, quiero saber si lo tiene contemplado el Gobierno Federal he revisado las fichas pero es muy general si tiene contemplado presupuesto el Gobierno Federal para rehabilitar en un 100% ese hospital; hemos planteado aquí desde esta Tribuna hacer una reorientación del presupuesto para dejar recursos suficiente para que ese hospital vuelva a funcionar como Dios manda.

Y por último ¿bajo qué criterios o políticas designan a los directores de los hospitales generales que se encuentran en el Estado? es muy importante uno los conoce hay directores muy afables, muy atentos que buscan atender eso se reconoce pero también se sabe de directores que no tienen esa disposición y que

en muchos de los casos pues bueno son el primer respondiente con las personas enfermas y ojalá nos dé usted una directriz de qué se puede hacer para tener claro cómo se supone que nombran a un director de un hospital, sería cuanto.